

luchando por la emancipación total de los trabajadores, sin impedidos por las autoridades sus propósitos de propaganda, cuyos obreros tocarán las consecuencias como los mismos agredidos.

Rogamos a estos individuos, contradictores de nuestra propaganda, que cuando se celebre un acto libertario, vengan a nuestra honrada tribuna a desarrollar sus ideas y aceptar la controversia, si es necesario, con los compañeros conferenciantes y no critiquen y hagan mal a un ideal que desconocen.

Por el grupo

Los que se encuentren.

## Un Comité pro presos

En Ubeda se ha constituido una Junta pro víctimas y presos de Torreperogil, con el fin de recaudar fondos y de defender a los que están sufriendo en la cárcel por el crimen del 9 de junio último.

La correspondencia y los donativos deben dirigirse a Manuel Jurado, Centro de Agricultores, Ubeda (Jaén).

## A LOS COMPAÑEROS

La forma en que se conducen los compañeros que reciben paquetes de TIERRA Y LIBERTAD no puede producir más que la muerte del periódico.

Y decimos los compañeros, porque los profesionales en la venta pagan todo el papel que reciben.

Son muchos los compañeros que cuando adeudan regular cantidad, trasladan la venta del periódico a otro, piden la cuenta de lo que nos adeudan, nos hacen perder un tiempo que en otras cosas podríamos aprovechar, haciéndoles la liquidación y ya no tenemos más noticias oficiales de ellos.

Otros compañeros, que tenemos calificados entre «los que pagan», cuando hacen la liquidación siempre dejan atrás almanaque y folletos y algunos números del periódico, sin tener en cuenta que nosotros hemos de pagar todo al contado.

Pocos, muy pocos, no llegan a 10, los que cuando envían dinero liquidan todo lo que adeudan.

Por si esto fuera poco, entre los dos últimos grupos de *Tierral*, de la Habana, han dispuesto de más de 800 pesetas que diferentes grupos y compañeros de la Isla de Cuba les habían entregado para nosotros.

Si nos sobrara tiempo y *buen humor*, haríamos una lista de las cantidades que se adeudan a TIERRA Y LIBERTAD y estamos seguros de que el total ascendería a algunos miles de pesetas.

Pero esto no será obstáculo para que cada semana vayamos eliminando a algunos de los morosos hasta que sólo queden como paqueteros, los que no tienen la mala costumbre de quedarse con el dinero del periódico.

A pesar de esto, no desmayamos y seguimos alentando deseos de no interrumpir la propaganda. A este objeto y después de darnos cuenta de la situación, hemos decidido no interrumpir la publicación del Almanaque y hemos ofrecido su dirección al compañero M. Costa Iscar, que, en bien de las ideas, ha aceptado.

El malogrado compañero Lorenzo, tendrá un excelente continuador en el camarada Costa-Isca.

Próximamente, como los años anteriores, enviaremos la lista para las suscripciones, al objeto de regularizar la tirada.

## MI IDEALISMO

Tengo deseos de ocuparme por un momento de la triste situación que atraviesa el proletariado en general. Constantemente se ven obreros que van de un lado a otro buscando quien alquile sus brazos y en todas partes responden igual: ¡No tenemos falta! Otros tienen que emigrar, dejando a su esposa e hijos en el más triste desconsuelo y tal vez sin un mendrugo de pan, para poder satisfacer sus apellidos.

Y me pregunto yo mismo: ¿durará mucho esta tragedia? Nadie lo puede saber; pero sí podemos afirmar que la culpa es nuestra. Hay quien dice que la culpa de nuestra desunión es de nuestros padres; estoy conforme con esto, pero si abandonamos nuestras disidencias ahora que tenemos la sartén por el mango, nosotros debemos de trabajar por asociarnos, hacer escuelas en las sociedades mismas, pero no con una enseñanza como la de muchos pueblos rurales, no; no es así como se desarrollan las inteligencias de los niños, sino con la enseñanza racionalista es como iremos adelantando a paso de gigante y estaremos enorgullecidos de ver que hemos criado nuestros hijos fuertes e inteligentes y servirán para algo más provechoso de lo que hemos servido nosotros, pues da pena ver que estamos en el siglo XX y continuamos tan sumisos y mansos como corderos, como si en el banquete de la vida no tuviéramos el mismo derecho que los demás; porque ¿quién es el que produce toda la riqueza? Creo que me contestarán que nosotros; pues si somos nosotros los que con el sudor de nuestra frente, hacemos producir en el surco bellísimos y hermosos frutos, los que construímos las

maquinarias, las fábricas, etc. y los que todo lo edificamos, ¿por qué motivo no nos colocamos en el lugar que nos pertenece?

La burguesía y la clericalia no producen nada, absolutamente nada; solo sirven para destruir, y siendo así ¿para qué los necesitamos? Para nada; nosotros somos los más y los más fuertes; solo precisamos unimos, que con la unión se hace la fuerza; con la unión formar sociedades, como ya indiqué más arriba, pero incluyendo en ellas la enseñanza y así será como se criarán hombres fuertes y adelantaremos por el camino del bienestar y de la emancipación.

Solo me resta decirlos: Compañeros: aprended, leed, que cuantos más conocimientos poseamos, menos esclavos seremos.

JOSÉ TORNET

## Sobre «La Naval»

Ya hace tiempo que vinieron unos compañeros marineros quejándose de la conducta observada por los que dirigen la entidad titulada «La Naval».

Unos compañeros que excitados por los elementos directores dieron su merecido a unos esquirols, cayeron en poder de la policía, que los condujo a la cárcel, donde a pesar de las peticiones que hicieron, fueron objeto del más censurable abandono, sin que «La Naval» hiciera ninguna clase de gestiones para obtener su libertad.

Hace pocos días vino un obrero marino, lamentándose de la forma en que había sido recibido en la citada sociedad, en la que no quisieron admitirle como socio si antes no pagaba 25 pesetas como cuota de entrada.

Y pedir 25 pesetas a un obrero que carece hasta de lo más preciso para alimentarse, es bastante irónico.

Si este compañero necesita trabajar, ¿ha de condenarse a morir de hambre por no disponer de 25 pesetas? Porque este compañero decía:

—Yo podría trabajar en barcos que no quieren gente asociada o prefieren a la que está sin asociar, pero sería convertirme en amarillo o esquirol y no quiero ser ni uno ni otro, pero necesito trabajar ¿qué haré?

Y nosotros no supimos que contestarle, pues no podíamos aconsejarle otra cosa que la asociación con sus compañeros de trabajo, pero como resulta que en «La Naval», de Barcelona, no puede ingresar por carecer de 25 pesetas, trasladamos la pregunta a la Sociedad en la siguiente forma:

¿Qué harán los obreros del mar que siendo buenos compañeros desean trabajar, y son rechazados de «La Naval» por no poder satisfacer las 25 pesetas?

Hemos de añadir que este compañero —según nos dijo— ofreció pagar dicha cantidad cuando trabajara.

## Movimiento anarquista

### Grupo disuelto

Ha quedado disuelto el grupo «Queremos ser libres». Por tanto, debe suprimirse toda la correspondencia que se enviaba para el mismo a nombre de Antonio Ruiz.

### Cambio de dirección

Toda la correspondencia para la Federación de grupos de la región castellana debe dirigirse a Agustín Solana, calle de Niña Guapa, 8, Valladolid.

Toda la correspondencia del grupo «Florear», de Puerto Real, que se enviaba a nombre de Juan Mateo Arjona, se enviará en lo sucesivo a Juan Narváez, calle San José, 12.

La correspondencia del grupo «Infancia regenerada», de Linares, debe enviarse en lo sucesivo a la calle Nueva, 16, Linares.

## Maremagnum

Rogamos a los compañeros de América, que las cantidades que hayan de enviar a TIERRA Y LIBERTAD lo hagan directamente o por mediación de Acción Libertaria, pues hay periódicos en América, con los cuales no nos es fácil hacer las liquidaciones. Además se ha dado el caso de que *Tierral*, de la Habana, no haya liquidado con nosotros las cantidades que durante cerca de un año recibió para este periódico. Y en esta forma no es posible sostener la prensa anarquista.

El Sindicato de Oficios Varios «Los Desengañados», de Linares, ha trasladado su domicilio a la calle de Salmerón, número 72, al que debben dirigirse los paquetes y correspondencia.

Toda la correspondencia del compañero «Zois», debe dirigirse a la Institución Libre de Enseñanza, calle Mantería, 49 al 53, Valladolid.

Se ruega al compañero que sepa la dirección del camarada David Amor Herrero y de su compañera, que estuvieron trabajando en Panamá y últimamente en *Chile Explotación Campesina* (Chile), lo notifique a su hermano Ramón, Vialista, 28, Madrid, o se lo haga saber a él para que se ponga en relación con alguno de su familia.

Hay gran interés en obtener noticias suyas. No lo olviden los compañeros.

Participamos al compañero José Carpio, de Cabezas de San Juan, que no tenemos los libros que pide. Sin embargo, «Crónicas demolidoras» se vende en Barcelona a una peseta el tomo. El otro no se encuentra.

La Comisión del disuelto Centro Instructivo de Bilbao, desea relacionarse con el compañero Francisco Tortosa. El compañero que sepa su dirección deseáramos que nos la remitiera por ser asunto de interés para él y pueden hacerlo a las señas siguientes: Joaquín Zabarrain, calle San Francisco, 41, 3.ª, derecha.

En Cabezas de San Juan se ha constituido un Sindicato de Obreros Campesinos, de carácter netamente sindicalista, el cual desea relacionarse con todos los demás.

La correspondencia debe dirigirse a la Sociedad de Obreros Campesinos «Luz y Armonía», Canalejas, 2, Cabezas de San Juan (Sevilla).

El compañero Rafael Molina, de Córdoba, desea saber el paradero de un hijo suyo llamado Rafael Molina Pérez, que en 1913 abandonó el hogar paterno a los 13 años de edad. Se cree que ha estado en Cáceres, Huelva y Sevilla y se pide a los compañeros de esas provincias, que si tienen algún antecedente lo comuniquen a su padre a la dirección siguiente: Rafael Molina Mata, Valderrama, número 1, Córdoba.

(Se desea la reproducción en toda la prensa obrera).

En la correspondencia del número anterior aparecieron 40 pesetas de Juan Montalvo, de Cienfuegos, de las que 30 eran por paquetes, recaudados en la siguiente forma:

Manuel Sainz, 2; Antonio Sabido, 2; Aurelio González, 3; José Coll, 2; José Baso, 2; Manuel Figueredo, 1; Juan Ruiz, 1; Tomás Salazar, 1; José Toco, 1; Sandalio Baso, 1; Genaro Gómez, 2; F. Ferrando, 2.—*De Sancti Spiritus*: Adriano Castro, 3; José Orpessa, 3; Juan Ramis, 2; Manuel M. Peñate, 2.

Toda la correspondencia y demás que afecte o tenga relación con el grupo «Los Desamparados», de Eibar, se mandará desde esta fecha a la siguiente dirección: Galo Díez, Subida a la Plaza de toros, Eibar (Guipuzcoa). A esta dirección se mandará toda la correspondencia particular que a este compañero se le mandaba hasta ahora a Vitoria.

El periódico *Prometeo*, del Paraguay (S. A.) solicita ejemplares de *Acción Libertaria*, *Cultura y Acción*, *La Voz del Obrero*, *Reivindicación* y demás periódicos de España. De los grupos, folletos y demás impresos, para canje con otras publicaciones.

Dirección: *Prometeo*, calle Caballero, 474, Asunción, Paraguay (S. A.)

Toda la correspondencia que se enviaba al grupo «Jóvenes Libres», de Igualada, debe enviarse en lo sucesivo a nombre de Juan Subirana, a la misma dirección.

Por no haber cumplido con su deber aquellos paqueteros a quienes requerimos el pronto envío de las cantidades que nos adeudan, no puede salir *Reivindicación* esta semana.

Si no liquidan sus cuentas antes del 23, nos veremos obligados a publicar sus nombres, así como la nota de lo que adeudan, en el número 11 del periódico. Hemos contraído compromisos con queridos compañeros y tenemos que demostrarles claramente el por qué de nuestro retraso en el cumplimiento de los mismos.—*El Grupo Editor*.

Aviso a todos que he cambiado de residencia. Para dirigirse a mí, es suficiente mi nombre y Panamá (República de Panamá).

Deseo que todas las publicaciones anarquistas me envíen un número, y que no hagan más envíos después si no lo encargo expresamente.

De *Acción Libertaria* me han faltado los números 13, 18, 19 y 20. Espero repetirá el envío.—*Blázquez de Pedro*.

Por haberse ausentado algunos compañeros de los que componían el grupo «Alas», de Castro del Río, este se ha disuelto. Como la ausencia de estos camaradas será temporal, cuando regresen volverá el grupo a la lucha. Rogamos a los que sostengan correspondencia con él, la suspendan hasta nuevo aviso.

Todos los compañeros que sostienen correspondencia con el compañero Bartolomé Millán y Millán, de Castro del Río (Córdoba), en lo sucesivo pueden dirigirse: calle Coradía, número 46.

*Sociedad de Cultura Racional*.—Esta Sociedad, teniendo vivos deseos de organizar excursiones de propaganda racionalista por medio de conferencias por los pueblos de la provincia de Barcelona, hace un llamamiento a todos los grupos y sociedades que simpaticen con esta labor.

Todos cuantos estén conformes con llevar a cabo esta idea, pueden mandar su adhesión y toda correspondencia a esta Sociedad, domiciliada en la calle Mariano Aguiló, número 65 bis, 1.ª, 2.ª.—*La Junta*.

El grupo «Los Conscientes», de Vitoria, una vez enterados los que le envían periódicos del último giro que hace por conducto de TIERRA Y LIBERTAD, desea (para la buena marcha de su administración) digan en correspondencia hasta qué número tienen pagado.

A la prensa anarquista y sindicalista.—Deseamos de todas las redacciones de la prensa obrera avanzada un ejemplar para el servicio de este Comité.

Por el Comité Central de la Asociación Internacional de los Trabajadores, *López Bouza*, Dirección: Canalejas, 166, Ferrol (Coruña)

El grupo «Aurora Libertaria», de Santiago, desea que los compañeros que tengan conocimiento de obras teatrales, comedias o dramas, éstos con preferencia, de carácter netamente revolucionario, en uno o dos actos, que no tengan papeles de mujer, o que a lo sumo tengan dos, nos lo comuniquen a nuestra dirección o por medio de este periódico, corriendo de cuenta del grupo los gastos que ello ocasiona.

Dirección: José M. Quintans, Centro Obrero, Conga, 11, Santiago (Coruña).

### Avisos a periódicos

*Acción Libertaria* suspenderá el paquete que envía a Miguel Barroso, de Paterna de Rivero, y le dirá lo que adeuda.

—*La Voz del Campesino* enviará una sus-

cripción a Justo López, Cortinas, 23, 3.ª, Barcelona.

—*Los Refractarios* enviarán 5 ejemplares a José Vilanova, Barcelona, 64, San Felu de Codinas (Barcelona).

—*Pluma Roja* enviará una suscripción a Antonio Ruiz, Pi y Margall, 57, Montilla (Córdoba). También enviará 3 ejemplares a Miguel Coll y Sagrera, calle Vilar, 22, Palafrugell (Gerona).

—*Acción Libertaria* rebajará medio paquete a la Universidad Popular de San Paulo y enviará una suscripción a Eleuterio Alvarez, Carretera, Cistierna (León).

—*La Voz del Cantero* enviará 15 ejemplares a Antonio Villar Moreno, Méndez Núñez, 15, Torreperogil (Jaén).

—*La Voz del Campesino* mandará 15 ejemplares a Andrés Martínez Albacete, calle de Africa, 29, Torreperogil (Jaén).

## Suscripción general

a favor de los presos por cuestiones sociales

	Pesetas
Suma anterior	413'05
Barcelona.—Juan Usón, 1; J. Bos, 1	2'00
Alcover.—Pedro Domingo	0'30
Morón de la Frontera.—Centro de Obreras «El Inesperado»	38'00
El Rubio.—Recaudado en un cortijo, 10; José Coraves, 0'20; Eusebio Baena, 0'25; Un bandido zapaista, 0'25; Manuel Martín, 0'20; José López Reina, 0'25; Juan Rodríguez, 0'15; Antonio Bana, 0'15; Francisco Segura, 0'20; Antonio Prieto, 0'10; Manuel Castelló, 0'15; Manuel Baena, 0'25; José Hidalgo, 0'10; Joad Coraves, 0'15; Antonio Ramos, 0'15; Antonio Gómez, 0'10; Manuel Holgar, 0'25; Un tonto, 0'25; Diego García 0'25; López 0'15	13'55
Palafrugell.—José Beya	0'50
San Sebastián.—Gavilondo, 3; J. Olaechea, 2; Eusebio Saez, 1'25; J. Aranguren, 1; Grupo «Los Libres», 1'10; Alejandro Díez, 0'80; Antonio González, 0'50; Miguel Zuviarz, 0'25	9'90
Algeciras.—Aurelio Delgado	0'50
Amposta.—Ramón Vaquer	0'50
La Línea.—Nazar, 0'15; Nicola G., 0'35; A. R. Git, 0'25; M. Fernández, 0'15; A. Aurrard, 0'30; L. Prenches, 0'40	1'45
Panamá.—Estanislao Martín 5; Blázquez de Pedro, 1	6'00
Vitoria.—Acha, 1; G. «Los Conscientes», 2	3'00
Entregado por <i>Acción Libertaria</i> por lo recaudado en los números 12, 18 y 22	13'70
Total	502'45

## Suscripción

para la familia de Tarrida del Mármol

Suma anterior	78'45
Barcelona.—J. Bos	0'50
Riotinto.—Manuel Muñoz	0'15
Colón.—Blázquez de Pedro	1
Entregado por <i>Acción Libertaria</i> , por lo recaudado en los números 15, 19, 21, 25 y 28	31'95
Total	112'05

## Donativos

	Pesetas
Zaragoza.—P. Moreno	0'30
Casas Viejas.—José López	0'25
Monistrol.—Narciso Felguera	0'25
Igualada.—Un aspirante a diputado, 0'50; Un jesuita, 0'50; Un fanático, 0'15; Un antiguerrero, 0'25; Un fraile, 0'25; Uno que se rie de «Lucifero», Un hipócrata, 0'25	2'15
Barcelona.—Justo López, 0'50; J. Bos, 1; 3 canteros, 2; J. Barthe, 0'50; A. Aparicio, 0'15; Riera, 0'50	4'65
Génova.—Rafael Rueda	0'25
Palafrugell.—José Beya, 1'50; de José, 0'55; Roig, 0'05	2'10
Philadelphia.—Centro de Estudios Sociales	22'95
Cerro Muriano.—Manuel Montoro	0'25
Algeciras.—Aurelio Delgado	0'50
Cabezas de San Juan.—José Carpio	0'50
Lumbrales.—Francisco Calvo	0'20
La Línea.—Nazar, 0'15; Nicola G., 0'35; A. R. Git, 0'25; M. Hernández, 0'15; A. Aserrador, 0'30; L. Prenches, 0'25	1'45
Loyalton.—Andrés Acarregui	5'00
Santa Cruz de Tenerife.—Recaudado en propaganda por la paz	2'50
Panamá.—Estanislao Martín, 5; Blázquez, 1	6'00
Madrid.—Juan Salas	0'50
Total	49'80

## Correspondencia

Paterna de Rivero.—M. B. Recibidas 10 pesetas; extraordinarios, 1'60; *Solidaridad Obrera* (del C. I. Obrero), 3 y paquetes, 5'40. Pagado el 263.

Casablanca.—I. T. Id. 15 por paquetes.

Mahón.—R. S. Id. 8, cuya distribución no hacemos por haberse traspapelado tu carta. Manda otra nota.

Villanueva del Arzobispo.—E. C. Id. 8'40; para *La Voz del Campesino*, 3'40 y paquetes, 5.

San Francisco de California.—J. V. Id. por conducto de *Acción Libertaria*, 10; manifiestos, 4 y suscripción, 6.

Barcelona.—J. L. Id. 2; para *La Voz del Campesino*, 1; *Solidaridad Obrera* (donativo), 0'50, y donativo, 0'50.

San Felu de Codinas.—J. V. Id. 19'35; por tu liquidación de las que hay 5 por paquetes. Pagado el 269.

Villeurbame.—F. G. Id. 3 por suscripción.

Sevilla.—M. M. Id. 2'30 por paquetes.

Alcover.—P. D. Id. 3'30; presos 0'30; libro 2 y suscripción 1.

Montilla.—A. R. Id. 4; para *Reivindicación*, 1 y paquetes 3.

El Rubio.—J. L. Id. 23'55; para *Reivindicación*, 2; *El Porvenir del Obrero* (de Eusebio Baena), 5; presos, 13'55 y paquetes 3. Pagado el 268.

Santander.—N. H. Id. 12 por paquetes. Pagado el 257, sobra 1 peseta.

Palafrugell.—J. B. Id. 26'35; para *Solidaridad Obrera* (paquetes 7'75 y donativos 1'50), 9'25; presos, 0'50; *Fiat Lux*, 0'50; *Reivindicación*, 0'50; Ateneo Sindicalista (para manifiestos), 1'50; donativos, 2'10 y paquetes 12. Pagado el 274.

Carolina.—C. V. Id. 10; por folletos, 5'95 y paquetes, 4'05. Pagado el 271.

Philadelphía.—C. de E. S. Id. 11 pesos por los que dieron 53'95 pesetas; por libros enviados, 31 y donativo, 22'95.

Barcelona.—J. Bos. Id. 4; donativo, 1; presos, 1; *Solidaridad Obrera*, 0'50; familia Tarrida, 0'50; manifiestos, 0'25; *Salud y Fuerza*, 0'25; presos Cenicero, 0'25 y escuela de Fuenmayor, 0'25.

Huelva.—J. L. Id. 13'35; folletos, 1'50; retratos, 1; paquetes de A. C., 6 y tuyas, 5'85.

Blanes.—J. M. Id. 8; para *Solidaridad Obrera*, 4; extraordinarios, 1'90 y paquetes, 2'10. Pagado el 241 sobran, 0'10.

Riotinto.—M. M. Id. 2'55; por retratos, 2'40 y familia Tarrida, 0'15.

Dos Hermanas.—J. D. Id. 2 por suscripción. Cerro Muriano.—M. M. Id. 3; para libro, 1'75; donativo, 0'25 y suscripción, 1.

Aznalcollar.—D. H. Id. 9'85; para presos, 1'50; *Acción Libertaria*, 3'35 y paquetes, 5. Pagado el 268.

Carolina.—R. D. Id. 3 por paquetes. Pagado el 269.

Arbos.—S. S. Id. 1 por paquetes. Pagado el 269.

Algeciras.—A. D. Id. 10; para presos, 0'50; donativo, 0'50; *Solidaridad Obrera*, 2; *Acción Libertaria*, 2 y paquetes, 5. Pagado el 268.

Morán.—G. «Los hijos de Acracia». Id. 5 por paquetes. Pagado el 269.

Logroño.—H. Z. Id. 9 por paquetes. Pagado el 268.

Tarrazá.—J. C. Id. 8'75 por extraordinarios. Cabañal.—H. M. Id. 6 por paquetes. El periódico se deposita en correos el mismo día y a la misma hora de siempre. Tienes pagado el 240. Estás muy atrasado.

Puerto Real.—J. N. Id. 6'50; para *Acción Libertaria*, 1; *Reivindicación*, 1 y paquetes, 3.

Mahón.—S. de Z. Idem 2 para extraordinarios.

Játiva.—J. P. Id. 9; para *Reivindicación*, 1'50; *Solidaridad Obrera*, 3'50 y paquetes, 4. Pagado el 269.

Lumbrales.—F. C. Id. 1'85; por folletos, 0'65; donativo, 0'20 y suscripción, 1. Tienes pagado hasta octubre.

Canena.—A. A. Id. 1 que queda a tu disposición, pues *Fiat Lux* no se publica.

Sevilla.—M. M. Id. 2 por paquetes. Pagado el próximo número.

Ablaña.—J. A. F. Id. 23'75, para libro y folletos, 4'30; Federación Anarquista, 2; presos de Sevilla, 2; presos de Torreperogil, 3; *Solidaridad Obrera*, 1; *La Voz del Obrero*, 0'75; *La Voz del Cantero*, 0'40; *Reivindicación*, 0'85 y paquetes tuyos y de Quijano y suscripción de V. V., 9'45.

Bilbao.—M. L. Id. 12'40. Gracias.

Amposta.—R. V. Id. 19'00; para impresos, 9; *La Voz del Cantero*, 4'50; presos, 0'50 y paquetes, 5'00.

Pedralva.—J. P. Id. 6'50; para libros, 2'50 y paquetes, 4. Pagado el 268.

La Línea.—G. «Al buen fin la buena causa». Id. 16'55; pago de manifiestos, 1'50; donativo, 1'45; presos 1'50 y paquetes 12.